



MARIO ANDRADE CERVANTES

Hidrocálido 25/octubre/2013Es claro que ninguna sociedad puede desarrollar todo su potencial encerrándose en sí misma, ignorando lo que ocurre en el mundo. Esta verdad se ha puesto de manifiesto a lo largo de la historia, pero de manera más intensa en las últimas décadas. La revolución científica y tecnológica coloca al mundo a nuestro alcance. En las Instituciones de Educación Superior, debemos crear redes de colaboración efectiva, y generar una intensa actividad de cooperación académica a través de esa cercanía. Estamos convocados a formar a nuestros estudiantes con una visión de apertura al mundo y al conocimiento que, en los distintos países, hace avanzar a las humanidades, las ciencias, las técnicas y las artes. Es fundamental poner a nuestros estudiantes en contacto con las ideas que innovan, solucionan problemas y transforman la realidad de las comunidades. La intensa y fructífera visita de trabajo –la cual realicé en estos momentos, por universidades y centros de desarrollo tecnológico del Japón– me ha permitido fortalecer nuestros vínculos internacionales, y además, cada día ha despertado nuevas reflexiones personales, principalmente sobre la valiosa oportunidad que tiene hoy la UAA de consolidar una fructífera vinculación internacional. Un día anterior al inicio, en Aguascalientes, del XXXVI Congreso Nacional de Ingeniería Biomédica, realizado en colaboración con la Sociedad Mexicana de Ingeniería Biomédica, en Ciudad Universitaria; en Japón, en representación de la UAA, tenía la oportunidad de dar inicio a una importante alianza de vinculación internacional con la Universidad de Osaka, una de las instituciones académicas japonesas de mayor prestigio en el mundo. Concretamente iniciamos una colaboración académica, con la Escuela de Graduados de la Facultad de Ciencias de la Ingeniería, donde se enseña y se investiga lo más avanzado de la Ingeniería Biomédica, en fusión académica de la bioingeniería con la mecánica. Así, unas horas antes de iniciar en la UAA el mencionado congreso, firmé cartas de intención para la cooperación académica interinstitucional con las Universidades de Kangawa y Tokai, en Japón; dos fundamentales actos protocolarios en los que fungí como testigo de honor un gran benefactor de nuestra Institución, el ingeniero Carlos Lozano de la Torre, Gobernador Constitucional del Estado, con quien coincidimos por primera vez desde que realizamos esta visita paralela de trabajo por el país del sol naciente. El acompañamiento del Gobernador es símbolo de su respaldo al desarrollo institucional y, como lo reiteraron las autoridades universitarias niponas, es un claro signo del trabajo conjunto entre gobierno y universidad para insertar con éxito a nuestro estado en la sociedad global del conocimiento. Las actividades de vinculación internacional anteriormente descritas, permiten que este día viernes, las dos generaciones de estudiantes y los profesores de Ingeniería Biomédica, carrera que se imparte en el Campus Sur, habrán de concluir su congreso con nuevas posibilidades de intercambio académico, desarrollo de investigaciones, y más oportunidades de vinculación que las que tenían antes de esta semana. Lo mismo ocurre para cada uno de los programas de pregrado y posgrado de la UAA que se ofrecen en sus distintas sedes. Hoy tienen los universitarios más opciones para abrirse al mundo y al encuentro de nuevos conocimientos. Japón es nuestro mayor socio comercial internacional en Aguascalientes. Pero sabemos que abrirnos al exterior significa mucho más que tender puentes comerciales. Significa también, generar oportunidades en materia educativa, crear una sólida relación de intercambio y colaboración, para que las actuales y nuevas generaciones de estudiantes tengan acceso, no sólo a los conocimientos y herramientas indispensables para salir adelante en la vida, sino además, a los valores que constituyen el pilar de toda sociedad: como la tolerancia, el entendimiento y la solidaridad. Por ello los universitarios celebramos que todos los actores sociales, productivos, gubernamentales y educativos, estemos trabajando en sintonía, con objetivos claros y acción contundentes, generando así, el círculo virtuoso de la colaboración efectiva. Sumamos esfuerzos para impulsar una industria y una economía vigorosas, innovadoras y competitivas. Nuestra Casa de Estudios se trazó el camino de la internacionalización con el fin de participar activamente en el desarrollo integral y sostenible de la sociedad a la que nos debemos. Por ello, afianzar nuestros vínculos internacionales es fundamental para brindar una formación profesional de excelencia, que abre sus mentes y despliega sus oportunidades para competir globalmente con éxito.